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金門縣烈嶼鄉民代表會第 12屆第 4次定期大會第三會次會議紀錄 
               (一.審議「金門縣烈嶼鄉 110 年度總預算案」第一讀會。 

                   二.審議「金門縣烈嶼鄉 110 年度總預算公共造產基金附屬單位預算案」第一讀會。 

                   三.基層建設考察。) 

一、時間：中華民國 109年 11月 17日(星期二)上午 9時至下午 5時 

二、地點：本會議事廳 

三、出席：方主席駿洋、吳副主席福全、林代表長征、洪代表雅明、 

          林代表長耕、方代表水萬、陳代表秀治 

四、列席：洪鄉長若珊、林課長建在、曾課長南強、洪課長偉鈞、 

          吳課長玉華、洪課長國棟、莊隊長羅山、黃主計員淑貞、 

          洪兼人事怡萍、吳兼政風鉉超 

五、主席：方駿洋                        紀錄：吳卓憲 

秘書：各位代表女士、先生，本次會議應出席代表 7位，現在已到席代表 7 

      位，出席代表已達法定人數，請主席宣佈開會。 

主席：各位代表先生、女士，出席代表已達法定人數，依法宣佈開會。首 

      先請秘書報告第二會次會議紀錄。 

秘書：有關第二會次會議紀錄內容，敬呈主席、副主席、各位代表座席會 

      議桌上，恭請指正，報告完畢。 

主席：各位代表同仁，第二會次會議紀錄經秘書報告完畢，大會有無意見？ 

      (無)如無意見，即為認可。現在即進行今天的議程，審議「金門縣 

      烈嶼鄉 110年度總預算案」第一讀會。 

六、審議「金門縣烈嶼鄉 110年度總預算案」第一讀會： 

主席：請主計員上臺報告。 

黃主計員淑貞：主席、副主席、各位代表大家好，「本鄉 110年度總預算案」 

              報告，110年度總預算案歲入編列新台幣 2億 68萬 5,000 

              元整，歲出預算編列 2億 4,697萬 3,000元整，歲入歲出 

              短絀 4,628萬 8,000元整，預計移用以前年度歲計賸餘調 

              節因應，以上報告敬請審議。 

主席：各位代表，針對主計員的說明，各位代表有没有什麼問題要提出來 
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       的？請吳副主席發言。 

吳副主席福全：請問以前年度歲計賸餘剩下多少? 

黃主計員淑貞：108年決算數歲入歲出餘絀是 1700萬。 

吳副主席福全：歲計賸餘剩一千多萬嗎? 

黃主計員淑貞：是 108年決算累積餘絀是 1,700萬。 

吳副主席福全：是 108年歲計賸餘一千多萬嗎? 

黃主計員淑貞：是當年度決算數是賸餘 1,700萬，累積餘絀 108年決算下 

              來是 1億多，但是這些數字我還要看。 

吳副主席福全：本席是問歲計賸餘，歲計賸餘有那麼多嗎?不可能，如果說

是一千多萬的話，現在是移用歲計賸餘 4千 6百多萬來用，

如果歲計賸餘沒有 4千 6百多萬，那是不是變成要舉債？ 

黃主計員淑貞：剛才講的是餘絀，去年的餘絀還有包含鄉庫的錢，剛剛講 

的是鄉庫的錢。 

吳副主席福全：等同說歲計賸餘是剩下來的錢加上鄉庫的錢，總共是多少 

呢?總不能說鄉庫剩下來的錢跟 108年結餘款一起加起來總

共不到 4 千 6 百多萬，那如果結餘款總共不到 4 千 6 百多

萬，那如何能用歲計賸餘支應呢?  

黃主計員淑貞：我剛才講的是 108年累計餘絀就是累積賸餘數，累積的歲 

計賸餘。 

吳副主席福全：108年累積賸餘數?本席現在要請問鄉庫歲計賸餘到底是多 

少? 

主席：請林代表長耕發言。 

林代表長耕：目前現在審的是 110 年預算，數字應該是 109 年歲計賸餘，

目前數字應該沒辦法算出來，應該是講 109 年歲計賸餘，應

該這樣講才對。 

主席：請主計員回去查清楚，看鄉庫剩多少? 

黃主計員淑貞：好。 

吳副主席福全：如果鄉庫歲計賸餘根本沒那麼多，怎麼用歲計賸餘支應?是

不是要調整?或者舉債?最後就變成這兩種方式，要不然錢
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不夠如何去支用那麼多錢?一般一讀會都不會有意見或其

他問題，但問題是說鄉庫的錢若沒辦法平衡的狀態下，寫

這樣的文字就是不對的，如果鄉庫還有 5 千多萬，報告內

容寫移用以前年度歲計賸餘調節因應沒關係，高過這個金

額寫是正確的，若低於這個金額寫這樣本來就是不對的。 

主席：請林代表長耕發言。 

林代表長耕：本席建議請主計員回去算，在二讀會之前再說明，不然這樣

也不是辦法。 

黃主計員淑貞：好。 

主席：其他代表有沒有什麼看法?鄉公所有沒有人可以回答?現在鄉庫賸餘

多少?這個是重點，如果鄉庫沒那麼多錢要舉債的話，主計員的講法

不應該是這樣。 

吳副主席福全：如果沒辦法給答案，剛剛林代表長耕也講了，在二讀會之

前把數字報出來，既然現在沒有答案，現在報的數字，過

幾天如果又不一樣，那以哪個為準? 

主席：大會決議就以吳副主席與林代表長耕意見，在二讀會的時候，請主 

      計員就有關鄉庫歲計賸餘正確數字再跟各代表報告。 

大會決議：金門縣烈嶼鄉 110年度總預算案，照原案一讀通過，逕付二讀。 

七、審議「本鄉 110年度總預算公共造產基金附屬單位預算案」第一讀會。 

主席：審議本鄉 110年度總預算公共造產基金附屬單位預算案第一讀會， 

      請主計員做一讀會說明。 

黃主計員淑貞：「本鄉 110年度總預算公共造產基金附屬單位預算案」報告，

本鄉公共造產基金 110年度編列業務收入新台幣 3,167萬

5,000元整，業務成本與費用編列 3,201萬 8,000元整，業

務外收入 75萬元整，業務外費用 0元，本期賸餘 40萬 7,000

元整，敬請審議。 

主席：各位代表，對主計員所做的報告「本鄉 110 年度總預算公共造產基

金附屬單位預算案」，各位代表還有没有什麼問題(無)，没有問題，

照原案一讀通過逕付二讀，請主計員回座。 
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大會決議：本鄉 110年度總預算公共造產基金附屬單位預算案，照原案一 

讀通過，逕付二讀。 

主席：本會的議程接下來是進行基層建設考察。 

八、基層建設考察地點： 

(一)上岐國小幼幼班。 

(二)烈嶼鄉西方日間照顧服務中心。 

(三)烈嶼鄉樂齡學習中心。 

(四)西吳村莊附近公車候車亭。 

(五)鄉公所大門口對面農地重劃區農塘。 

(六)萬盛鐘錶行後面水溝。 

(七)后麟模擬射擊館。 

(八)鐵漢堡附近排水系統。 

九、散會。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


